

LE FORUM
ÉCONOMIQUE
INTERNATIONAL
DES AMÉRIQUES



MONTRÉAL | MIAMI | TORONTO

Vers une nouvelle ère de prospérité La francophonie en mouvement

Présenté par:

Gil Rémillard

Président fondateur du Forum économique international des Amériques

Avocat-conseil: Dentons Canada

Professeur, École nationale d'administration (ÉNAP)

**COLLOQUE DU RDÉE CANADA
LE 19 JUIN 2015**

“Le statut d’une langue est directement proportionnel à la condition économique de ceux qui la parle”

L'économie mondiale est toujours en grande période d'ajustement.

Quelque sept ans après « La Grande Récession », nous pouvons apercevoir les possibilités d'une nouvelle ère de prospérité.

Nous devons nous adapter aux changements majeurs que trois grandes révolutions nous imposent en même temps :

- La révolution technologique et la troisième révolution industrielle;**
- La révolution des communications;**
- La révolution de l'énergie.**

Trois grandes routes commerciales internationales sont à se mettre en place:

-La route de l'Asie avec l'ASEAN (Association of South East Asian Nations (12 pays);

-La route du Pacifique avec TPP (Trade Pacific Partnership) (12 pays).

-La route de l'Atlantique avec le Canadian European Trade Agreement (CETA), signé le 26 septembre 2014 et le Transatlantic Trade and Investment Partnership (TTIP) (États-Unis – Union Européenne) qui est en discussion;

CONCLUSION

Vingt ans après la mise en vigueur de l'OMC, un nouveau cycle de la mondialisation des économies est à se mettre en place.

Le Canada est bien positionné pour en prendre avantage à la condition de faire les choix qui s'imposent.